

えが お

令和3年7月20日発行
第5号

都立城東特別支援学校長
佐藤 亜紀子

1 学期を終えて

校長 佐藤 亜紀子

2020年から教育の情報化は一層進んでいます。本校の学校経営計画では、「ICT機器や視聴覚教材を活用した授業の実施」を今年度の取り組み目標の一つとしています。

今学期は「映像を使って教材に注目しやすくする」、「映像に動きや音等を加え、さらに具体的に分かりやすくする」、「視野からはみ出るほど大きなものは、画像として表示し、視野に収まるサイズにして全体を確認できるようにする」「コロナ感染防止のため、タブレット端末等を使って、他学級の友達と情報共有や意見交換、互いの作品鑑賞をする」等、一人一人の子供たちにとってより良い学習となるように、各学級で様々な実践をしてきました。子供たち自らがタブレット端末等を操作して課題に取り組む学級もありました。

教育の情報化は学習活動以外にも進めています。例えば昨年度から、子供達の欠席・遅刻の状況を「マチコミメール」で御連絡いただいています。また、今年度の学校運営連絡協議会は、オンライン会議としました。コロナ禍の折、講演会等は期間を決めたオンデマンド実施を計画しています。来学期も「具体的操作をする学び」と「デジタルの特性を生かした学び」の両面に着目し、情報機器を活用した教育活動を進めてまいります。

中学部 作業学習について

中学部主任 佐富 新吾

作業学習は、将来の職業生活や社会自立に必要な事柄を総合的に学習し、生徒の働く意欲を培うことをねらいとしています。

そのためにまず、活動に取り組む喜びや完成の成就感が味わえること、また一人一人に応じた段階的な学習を組めること、そして生産から消費への流れが理解しやすく、利用価値の高い製品づくりに取り組むことを大切にしています。

本校では、学年ごとに作業種を分けています。

- 陶芸班（中1）では、粘土を伸ばす、切り出す、型に乗せて成型するなど、手順に沿って取り組みながら大皿、小皿、はし置きなどを製作しています。
- ペーパークラフト班（中2）では、牛乳パックを原料としてパルプを再利用する工程を経て、はがきやメッセージカードを製作しています。
- 食品加工班（中3）では、衛生・安全面に気を付けながら材料の計量、生地作りなどを行い、クッキーやマドレーヌなどの焼菓子作りに取り組んでいます。
- 手工芸班（中3）では、いろいろな種類のビーズ通しやスウェーデン刺しゅうに取り組み、マグネット飾りやメガネ留めなどを制作しています。



令和3年度 9月 行事予定表

日	曜	行事	日	曜	行事
1	水	始業式 13:55下校 安全指導日	16	木	
2	木		17	金	
3	金		18	土	
4	土		19	日	
5	日		20	月	敬老の日
6	月		21	火	
7	火	身体測定 (中学部)	22	水	教育実習①終
8	水	教育実習①始 身体測定 (小学部高学年)	23	木	秋分の日
9	木	身体測定 (小学部低学年)	24	金	発達相談① (9:40) 避難訓練 中2一泊二日宿泊防災訓練
10	金		25	土	
11	土		26	日	
12	日		27	月	
13	月		28	火	個別面談 13:55下校
14	火	中3 清掃体験	29	水	個別面談 13:55下校
15	水		30	木	個別面談 13:55下校



< 8月の行事予定について >

○学校閉庁日について

8月10日(火)～13日(金)は学校閉庁日です。左記の期間に緊急の連絡がある場合は、これまでにお知らせしている校務用携帯電話あてに御連絡下さい。

○学校連携観戦について

8月26日・27日は学校連携観戦のため、年間行事予定表では授業日としておりましたが、参加を取りやめたため、両日とも休業日です。

< お知らせ >

○第51回学校図書館奨励賞を受賞しました！

全国学校図書館協議会より、これまでの本校の学校図書館の整備及び読書活動の取組を評価いただき、第51回学校図書館奨励賞をいただきました。表彰式は残念ながら新型コロナウイルス感染症対策のため中止となりましたが、賞状と盾、副賞として児童・生徒用の図書をいただきました。



○2学期個別面談について

2学期の個別面談を9月28日(水)から30日(金)に予定しています。希望日の調査を9月1日(水)に配布予定ですので、御協力をよろしくお願いいたします。

○災害時薬について

今年度から学校でお預かりしている災害時薬は年度末に返却することとしました。学期末ごとの返却はありません。